

HABITER LA VALLEE DES FORGES A L'AGE DE L'ANTHROPOCENE

#1 – RECOUVRER LA CONSCIENCE DU LIEU

↳ **Enseignement :** *Habiter la Vallée des Forges à l'âge de l'Anthropocène*

#1 – *Recouvrer la conscience du lieu*

↳ **Cadre pédagogique :**

École Nationale Supérieure d'Architecture de Saint-Étienne

↳ **Équipe pédagogique :**

Georges- Henry LAFFONT, Géographe & urbaniste, docteur en aménagement de l'espace, MCF « Ville et Territoire »

Directeur du groupe de recherche « Architectures & Transformations » de l'ENSASE

Chercheur permanent à EVS – UMR5600 & labEX IMU, Université de Lyon

Chercheur associé à CITERES – UMR7324 de l'Université de Tours Membre d' ERPS, du Réseau des Territorialistes et du Collège International des Sciences du Territoire.

Oscar BARNAY, Architecte, Membre du groupe de recherche « Architectures & Transformations » de l'ENSASE

Doctorant au laboratoire CIEREC, Université Jean Monnet - Thèse : « La photographie comme outil du projet architectural : pour une transformation des lieux industriels déshérités »

↳ **Partenariat :**

ENSASE – GR Architectures & Transformations – EVS – CIEREC – ERPS – Commune de Pont Salomon – CC Loire-Semène - Association Alliance.

↳ **Modalités pédagogiques :**

↳ **Mots clés :**

↳ **Résumé des objectifs pédagogiques :**

Résumé de l'UE :

- rendre compte de la diversité du corpus de références sur lequel reposent paysage, territoire, d'habiter ;

- engager une réflexion, « en situation » afin de participer à la refonte des catégories de pensées et d'actions en architecture ;

- intégrer le rôle des substrats (géographiques, symboliques, historiques, sociaux, etc..) aux réflexions et pratiques de projet.

Un exercice spécifique, sorte de fil rouge du semestre, viendra valider cet optionnel. Il fera l'objet d'une restitution finale sur la base d'une composition graphique et textuelle.

TRAVAUX
PÉDAGOGIQUES
ENSA SAINT-ETIENNE

Résumé de la recherche-action :

Au travers de cette recherche-action, il ne s'agira pas de défendre une approche chirurgicale ou pharmacologique du paysage et du territoire. Il n'est pas question de « réparer » mais « d'entretenir » au quotidien un territoire et ce qui le maille en mettant à jour puis en synergie ses énergies capillaires qui sont autant des latents que des potentialités.

Compte tenu du contexte Anthropocénique, de la configuration actuelle de ce territoire et plus particulièrement du site de l'Alliance, notre volonté est de travailler prioritairement avec ce qui est considéré comme déchu.

↘ **Expériences antérieures et perspectives :**

↘ **Illustrations :**